
令和２年１２月定例会 一般質問発言通告一覧 

令和２年１２月９日  

【一般質問】 

令和２年１２月９日（水）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

１ 
酒 井 裕 史 

（民政会） 

公共交通 

○ 自主運行バス「みせんバス」について 

・ １０周年を迎えたみせんバスの評価について 

・ みせんバスの運行実績について 

・ 今後の運行援助について 

 

子育て支援 

 ○ 子育て支援の充実について 

・ 子育て世代包括支援センターぷくぷくの取組内容について 

・ 子育て世代包括支援センターぷくぷくの今後の拡充策について 

・ 病後児保育の現在の取組状況について 

・ 病児保育の今後の取組について 

２ 
柳 原 秀 一 

（創政会） 

上下水道 

○ 上水道料金及び下水道使用料改正について 

・ 上下水道審議会の開催経過等について 

・ 上水道事業の現状分析について 

・ 水道料金のあり方について 

・ 下水道の現状分析について 

・ 下水道使用料のあり方について 

・ 答申を受けての今後の対応について 

 

教育 

○ 綾部市史編さん委員会について 

・ 市制施行７０周年を迎えた今年度の取組内容について 

・ 新たな綾部市史編さん事業について 

・ 市史編さん事業のスケジュールについて 

 

消防 

○ コロナ禍の令和２年年末防火警戒、令和３年消防出初式について 

・ 年末防火警戒の実施について 

・ 消防格納庫の感染予防対策について 

・ 消防出初式の開催について 

３ 
吉 崎   久 

（日本共産党） 

コロナ感染拡大と地域経済 

○ コロナ感染拡大（第３波）のもと、「医療崩壊」をさせないために 

・ 全国的な病床使用率、重症者病床使用率は 

・ 市立病院での前年比、入院・外来の収入減は。減収補填は 

・ 高齢者施設などでの「社会的検査」の実施を国の責任で行うよう

求めること 

・ 保健所機能を強化し、接触追跡調査担当者（トレーサー）の確保

を求めること 



○ コロナ禍での市内経済の状況と支援策の拡充を求める 

・ 緊急経済対策会議で出された商工会議所でのアンケートから見え

てくる現状は 

・ この間実施されてきた各種支援策の状況とその効果は。同時にそ

の検証が必要では 

・ 各種支援対策事業の継続・延長が必要では 

・ 雇用状況は。とくに非正規で働く方の状況掌握は 

・ 税・国保料の減免申請、啓発強化。消費税の納税猶予制度は 

 

農業振興 

○ 有害鳥獣防止対策の強化を求める 

・ クマ被害について、目撃情報による現状や具体的な被害状況、人

的被害は 

・ 対応策として個体数調査は。また、対応策の研究や先進事例など

は 

・ シカ・イノシシ・サル等の被害状況と捕獲状況は 

・ 防除柵などの設置で被害は減少したが、経年劣化で被害の再拡大

に対して、対応策が必要では 

 

環境保全 

 ○ 放置された養鶏場への対応と喜楽鉱業株式会社の操業開始に当たっ

ての対応は 

・ 於与岐町の養鶏場をこの状態で放置して問題はないと見ているの

か 

・ 地元の方はこの現状を知っておられるのか 

・ 大量の鶏糞が放置されており、その他資材も放置状態。管財人と

の協議はどのようになっているのか 

・ 喜楽鉱業株式会社の操業開始予定は 

・ 環境保全協定と本格稼働後の環境アセスメントはどうか 

・ 飲料水等の確保は 

４ 
藤 岡 康 治 

（民政会） 

健康保険 

○ 健康長寿あやべ 

・ 後期高齢者医療費の推移は 

○ 情報分析について 

・ 全国健康保険協会について 

○ 健康管理について 

・ あやちゃんポイントをスマホアプリへ 

 

高齢者福祉 

○ 高齢者難聴について 

・ 軽度難聴によって認知症リスクが上がる。認識は 

・ 大勢の市民に知ってもらうためのＰＲは 

・ 老人性難聴や補聴器の必要性を説明できる取組は 

・ 将来的には補聴器に割合補助を 



５ 
塩 見 麻理子 

（心友会） 

地域共生社会 

○ 地域戦略 

・ 山崎市政「クラスター戦略」への総括と今後について 

・ 次の一手に庁内体制「エリアディレクター（専門）、地域マネージ

ャー（地域）」などの創設へのお考えは 

 ○ 福祉・教育・地域政策 

・ 社会福祉法改正の背景と内容は 

・ 綾部市社会福祉協議会の活動と地域福祉活動計画についてのご所

見と対応は 

・ 民生児童委員協議会の活動とサポート体制について 

・ 重層的支援体制整備事業と庁内体制「縦割り」から「丸ごと」へ

の転換について 

○ 子ども政策 

  ・ こども支援課の創設と今後について 

・ 虐待・いじめ・不登校・暴力行為・こどもの貧困・自殺などの状

況について 

 ○ デジタルとアナログ 

  ・ 小・中学生へのタブレット配布について 

・ スマート農業と支援策について 

・ デジタル庁発足と市の今後について 

 



【一般質問】 

令和２年１２月１０日（木）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

６ 
梅 原 哲 史 

（創政会） 

子育て支援 

 ○ 子育て支援の更なる拡充で人口増加を 

・ 綾部幼稚園入園数減少の背景は 

・  綾部幼稚園の募集要項変更は可能か 

・  本市の大幅な出生数減少の原因は 

・  子育て世代のまちづくりの中での駅南の将来像は 

 

まちづくり 

 ○ 車いす駅伝発祥の地を今後のまちづくりに活かすには 

・ 車いす駅伝発祥の地が本市であることの評価は 

・ 魅力や特長としてＰＲする考えは 

・ 安全・安心・スポーツ・福祉・文化としてまちづくりに活かす考

えは 

 

観光交流 

○ 過密な都市と過疎の地方との交流拠点、綾部市里山交流研修センタ

ーの今後は 

・ 里山交流館の耐震対策は 

・ 里山交流館の改修後構想は 

・ 里山ねっと・あやべとの連携をいっそう強固に 

７ 
中 島 祐 子 

（日本共産党） 

農業 

 ○ 環境保全型農業、有機農業の推進を 

・ 種子法廃止、種苗法改定の市内農家への影響と対策について 

・ 市内の環境保全型農業、有機農業の現状と市としての方針は 

・ コウノトリなど生態系保全の視点から環境保全型農業、有機農業

の推進を 

 

学校 

 ○ 子ども達の健康を守り、地域農業をけん引する学校給食を 

・ 学校給食における市内産農産物の活用状況は 

・ 市内産農産物活用の更なる拡大に向けた取組を 

８ 
渡 辺 弘 造 

（創政会） 

経済 

 ○ 食料・農業・農村基本計画に基づく現状と支援策について 

・ 農業者構成は 

・ 組織的農業団体の数は 

・ 中山間地域等直接支払制度の申請状況は 

・ 農業組織高齢化の現状把握は 

・ 耕作放棄地の実情は 

・ 認定農業者の数、その耕作地の面積、農地中間管理機構の現状の

集積率は 

・ 近年の新規就農者に対する補助、新規就農の販売農家の数は 

・ 個人農業者に対する補助金は 

 



上水道 

○ 水道未普及地対策について 

・ 近隣市町村の普及率は 

・ 現在の奥上林の状況は 

・ 以前のアンケート結果、再度されるつもりは 

・ 今後の方針は 

９ 
井 田 佳代子 

（日本共産党） 

福祉 

○ 福祉施設のクラスター発生の抑制を 

・ 福祉施設（高齢者・障害）での発生抑制の手段は 

・  介護福祉施設へ入所される方の検査は優先項目になると考えるが

どうか 

・  ＰＣＲ検査陽性者の家族のうち高齢者や障害のある人が陰性の場

合の対応は 

○ 介護職員不足の解消について考えを聞く 

・ 市内介護職の求人倍率は 

・ 職員不足による介護サービス提供の影響は 

・ ベテランの介護職員が定年を迎え世代交代ができないという声が

上がっているが実態は 

 

防災 

 ○ 避難所のコロナ感染防止対策 

・ コロナ濃厚接触、待機状態の方に避難できる場所の確保の考えは 

・ 避難所受付で必要時に検査をする考えは 

・ コロナ禍のもとでの感染防止を含めた避難所運営について 

10 
安 藤 和 明 

（民政会） 

行財政 

○ 令和元年度決算の評価について 

・ 令和元年度決算分析にみる財政調整基金の現状と今後とも維持す

べき予算規模は 

・ 決算分析での投資的経費の推移について 

○ コロナ禍の令和２年度決算見込みについて 

・ コロナ感染症の影響下での令和２年度一般会計、国保・介護保険

特別会計、病院事業会計や３セクの収支の現状と今後の対策につい

て 

○ 市民に明るい夢と希望の持てる令和３年度予算編成を 

・ 第６次本市総合計画スタート年であり山崎市政３期目仕上げの予

算編成方針について 

・ 駅北側再開発事業の進捗状況と令和３年度の事業計画について 

 

経済 

○ 綾部の特産物「丹波栗」の生産振興について 

・ ７年前の｢綾｣ブランド開発の提案に対する市の答弁。その後の推

移は（京力農場プラン、農地集積、特別栽培米、水菜、茶、栗の生

産と販売量） 

・ 特用林産物「栗の苗の配布事業」の効果は 

・ 付加価値を付ける取組は 



【一般質問】 

令和２年１２月１１日（金）午前９時３０分から（発言者４人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

11 
搗 頭 久美子 

（日本共産党） 

高齢者福祉 

○ コロナ禍での次期高齢者保健福祉計画は、介護保険料引下げなどの

負担軽減と安心して暮らせる計画へ 

・ コロナ禍の計画策定は、介護保険料引下げ等の負担軽減を 

・ 計画の趣旨である「地域包括ケア」の考え方は 

 

医療 

 ○ 医療体制が脆弱な地方（北部）で新型コロナ感染拡大を防ぐ手立て

を 

・ 北部の感染者入院病床の確保状況は 

・ 市内の発熱外来設置状況と周知は 

・ 医療体制の確保について 

・ 流行初期に迷わず面的な検査実施を 

 

下水 

○ 水害時の下水終末地域の汚水逆流防止策を 

・ 原因と対策について 

・ 解決策とその計画は 

12 
森   義 美 

（公明党） 

市政 

○ 新型コロナの影響について 

・ 事業所、店舗、飲食関係など経営面の影響はどうか 

・ 支援策（助成金、補助金等）の活用状況は 

・ 雇用状況に変化は 

・ 今後の景気、経済を支える支援策は 

○ 令和３年度予算編成について 

・ 令和元年度からの財政状況はどうか 

・ 今後の財政見通しはどうか 

・ 財政健全化の取組の考えは 

・ 新年度予算編成の考えは 

 

住宅環境 

○ 市営住宅について 

  ・ 現在の市営住宅数（既存、借上げ）は 

・ 借上型の入居状況は 

・ 今後、市営住宅の計画は 

 

子育て 

○ ３歳児健診における弱視について 

  ・ ３歳児における弱視の見逃しはないか 

・ 保護者への検査の重要性の周知、啓発はどうか 

・ 視力検査において、フォトスクリーナーの導入の考えは 



 

13 
片 岡 英 晃 

（民政会） 

教育 

 ○ コロナ禍での学校行事の状況と今後について 

・ 運動会、体育祭、文化祭等の開催状況と内容は 

・ 修学旅行、遠足、校外学習等の行き先や内容など実施状況は 

・ 飛び立て！中学生海外派遣事業の次年度の開催に向けて 

・ 保護者からはどのような意見をいただいているか  

 

福祉 

 ○ 児童虐待防止について 

・ コロナ禍における児童虐待の相談件数は。また、その要因は 

・ 保護者への支援メニューは 

・ 子ども、親からのＳＯＳをＳＮＳにて受けられる体制づくりを 

○ ＤＶの撲滅に向けて 

・ ＤＶ防止について広報の状況は 

・ 支援メニューの内容は 

・ 子どもから大人まで、ＤＶについて、知識を得る機会の充実を 

 

雇用 

 ○ 障害者雇用について 

・ 市役所における障害者雇用の状況は 

・ 市内事業所における障害者雇用の状況は 

・ コロナ禍により、不当な扱いを受けていないか 

・ 障害を持つ方と企業とのマッチングの機会を 

14 
本 田 文 夫 

（民政会） 

防災 

○ 大野ダムの事前放流について 

・ 大野ダムの事前放流の状況について 

・ 事前放流の実証実験の結果について 

 ○ 並松町の築堤について 

・ 第３回並松地区堤防景観検討会の結果内容は 

・ 今後の建設予定は 

 

農政 

○ 優良農地の適正な管理・確保について 

・ 綾部市内の耕作放棄地の現状は 

・ 管理はされているが作付けされていない農地の状況は 

・ ほ場整備の進捗状況は 

 

福祉 

○ 西部地域の福祉施設建設について 

・ 建設計画の進捗状況は 

・ 今後の予定について 

・ 整備予定の施設では、どのようなサービス提供を計画されている

のか 

 


